

教育委員会会議 令和5年7月定例会 会議録

(13:30)

1. 開 会

市民憲章唱和

2. 教育長あいさつ

3. 会議録の署名者の件について

4. 前回会議録の承認

全員賛成

5. 教育長等の報告

なし

6. 議事

(1) 議案

①津山市立学校職務規程の一部を改正する規則について（学校教育課）

概要説明（資料 6-1-1）

出退勤管理システムの導入に伴い、現在の服務規程の一部を改正するものです。ミライムという出退勤管理システムを導入し、出退勤や休暇、出張等について管理システムに記録したり、電子申請で承認を受けたりすることが可能になります。29 ページには、服務規程上の各種業務（様式）一覧を掲載しています。ミライム内で承認を受けるものには、年次有給休暇、病気休暇、特別休暇、出張、校外勤務命令、職務専念義務免除申請（厚生計画関係）があります。職務専念義務免除申請は、ミライム内で一部承認を受けるものもあります。また、承認は受けませんが様式を出力できるものとして出勤簿があり、欠勤届や週休日等の振替簿については、ミライム内で承認を受けず様式も出力できません。今回の規定の改正では、服務規程の第5条第2項に出退勤管理システムの利用についてを追記し、第8条に出張や校外勤務についてを追記しています。他にも、市の規定と揃えるために文章等の修正をしています。出退勤管理システムは8月1日から本稼働を開始します。

(2) 報告

①津山市立北小学校における公金の紛失について（学校教育課）

概要説明（資料 6-2-1）

この度の公金の紛失につきまして、就学奨励費制度に基づき対象の保護者へ支給するための現金の不適切な取扱いにおいて、ご心配をおかけし申し訳ございませんでした。公金の厳正な取扱いや保管方法、保管場所についての見直しを全校に指示しました。今後、本市の教育行政への信頼回復に向けて、全力で取り組んでまいりたいと思っております。事案の詳細は、担当者から説明いたします。

この度はご迷惑をおかけし、誠に申し訳ございませんでした。津山市立北小学校における公金の紛失についての経緯等を説明します。令和5年7月18日11時30分頃、津山市立北小学校において、一時保管用金庫で保管していた就学奨励費2名分の現金51,110円が紛失しました。就学奨励費とは、就学する児童の保護者等の経済的負担を軽減するため、保護者の経済状況に応じ、就学に要する経費の支援を行うための費用です。紛失までの経緯は、保護者に渡すため、就学奨励費を7月10日に銀行口座から出金し、職員室内の校長机の中にある一時保管用金庫に保管していました。18日に保護者が受け取りに来られた際、事務職員が金庫から出そうとしたところ現金が見当たらないことに気づき、紛失したことが判明しました。同日、全教職員へ状況を伝え情報提供を呼びかけましたが、特段の情報は得られませんでした。その後も捜索をしましたが見つからず、20日に教育委員会へ報告を行い、教育委員会から津山警察署へ相談をしました。その後校長から津山警察署へ盗難による被害届を提出し、同日記者会見を行いました。その後の学校の対応については、全学年の保護者へ個人懇談にて文章の配布と謝罪をさせていただきました。町内会長の方へも管理職から説明と謝罪をしています。教育委員会の対応としては、20日に全市内小中学校長宛に、公金等の厳正な取扱いと管理の徹底についてを教育長名で通知しました。学校全体の会計経理システムの見直しを図ると共に、管理職としての適正な学校経理事務の執行に努めること、管理職としての職務であるということの認識を持つよう指

導しました。また、今後岡山県教育委員会の学校徴収金等取扱マニュアルや津山市立学校準公金取扱要項について再度確認し、校長会等で注意喚起を行い再発防止に努めてまいります。

②令和5年度 就学時健康診断について（保健給食課）

概要説明（資料 6-2-2）

今年度の就学時健康診断も、教育委員会主体で学校と連携して、公共施設等での実施とするため、この要項を作成しています。要項の内容は、7月13日に就学時健康診断調整会議を開催し、医師会、歯科医師会、小学校長会、養護部会の代表者が集まり承認をいただきました。要項には、趣旨から健診日程まで記載しており、実施会場については、今年度から久米地域も加わり、市内全域を対象に岡山県津山総合体育館での実施を予定しています。裏面の健診日程は、医師会、歯科医師会等とも調整済みです。今後は、養護教諭の先生方とのワーキング会議を行い、詳細な調整や実施に向けて準備を行います。

7. その他

(1)各課からのお知らせ

①令和5年度 就学前人権教育研修講座について（こども保育課）

岡山県教育委員会主催の人権教育研修講座です。場所は岡山県総合教育センターで8月2日水曜日に集合研修という形で執り行われます。研修講座では、10時30分から津山市立つやま西幼稚園の下山主査が令和4年10月29日土曜日に実施した公開保育についての実践発表を行います。

②岡山県学校保健研究大会について（こども保育課）

岡山県学校保健研究大会を8月3日木曜日にウェブ開催します。本大会での幼稚園部会で、津山市立つやま東幼稚園の山下副園長と金澤主幹教諭が「主体的に心と体を動かして 楽しんで遊ぶ幼児を目指して」をテーマに研究発表を行います。

③津山市教育委員会通信8月号について（教育総務課）

表面の上段には、民間等プールを活用した水泳事業の試行について掲載しています。今年度は市内の小学校4校（北小学校、西小学校、南小学校、加茂小学校）と中学校1校（鶴山中学校）が、民間施設を利用した水泳授業の試行を行っています。この試行は、児童生徒や保護者、教職員にアンケート調査を行い、今後合理的な水泳授業の在り方や指導の効果について考えていきます。写真は民間施設を使用した水泳授業の様子を載せています。下段には、第14回 中国地区市町村教育委員会連合会研修会へ教育長と教育委員が出席し、本市の教育について実践発表をしたことを掲載しています。裏面の上段には、河辺小学校の大規模改修が完成したことを載せています。空調設備の更新や照明設備のLED化等によって学習環境の改善を行っております。下段には、保健給食課の取組について掲載しています。津山市立戸島給食センターでは、3学期から給食用食器がリサイクルPET樹脂食器に更新されます。児童生徒から回収したペットボトルが食器になるまでの過程を動画にして掲載しています。環境問題に対する意識の向上や食器を大切に扱う気持ちを養うことができるのではないかと期待しています。

④給食だよりについて（保健給食課）

給食だよりを発行しました。今月の給食だよりでは、給食のメニューでイチオシの鮭の香味だれについてを掲載しています。夏休みの食生活ということで、1日3回の規則正しい食事をとることや栄養のバランスについて掲載しています。他にも保健給食課から、レシピ集を作成し配布したり、レッツチャレンジクッキングについての応募依頼をしたりしています。

⑤令和5年度 教育講演会について（次世代育成課）

小中学校教職員、教育関係者を対象に教育講演会を開催します。今回のテーマは、「発達障害やその傾向にある子どもとのかかわり」と題し、まな星クリニックの井上副院長に講演をしていただきます。7月25日現在までに174名の申込をいただきました。

(2) 次回定例会の開催について

教育委員会規則に毎月第4木曜日が定例会開催日となっているが、次回定例会は令和5年8月23日（水）13:30から開催。

全員賛成により決定

(3) その他

9. 閉会

(15 : 21)